



**World Food
Programme**

**Programme
Alimentaire
Mondial**

**Programa
Mundial de
Alimentos**

**برنامج الأغذية
العالمي**



La
Directora
Ejecutiva

*Luchando contra el
hambre en el mundo*

Via Cesare Giulio Viola, 68/70
00148 Roma, Italia

Tel.: +39 06 6513 3030
Fax: +39 06 6513 2834

30 de diciembre de 2013

Sra. Jacqueline Birrer
Directora de Programas
Departamento Federal de Relaciones Exteriores
Agencia Suiza para el Desarrollo y la Cooperación (SDC)
Ayuda Humanitaria en la Esfera Empresarial
Dependencia de Ayuda Humanitaria Suiza/División de Asuntos
Multilaterales
Sägestrasse 77, Köniz, 3003 Berna
Suiza

Sra. Satu Lassila
Asesora Superior
Ministerio de Relaciones Exteriores
Merikasarmi, PO Box 176, 00023
Finlandia

Estimadas Señoras:

En nombre del Programa Mundial de Alimentos (PMA), deseo dar las gracias a Finlandia y Suiza por haber dirigido la primera evaluación del PMA realizada por la Red de Evaluación del Desempeño de las Organizaciones Multilaterales (MOPAN).

Complace al PMA constatar que han sido muy positivas las impresiones de las partes interesadas sobre nuestra eficacia institucional. En particular, fueron los gobiernos beneficiarios —que son los que solicitan servicios del PMA— quienes dieron las puntuaciones más altas; casi un tercio de ellos consideran que la acción del PMA es muy eficaz. De manera análoga, las impresiones de los miembros de la MOPAN acerca del trabajo en la Sede fueron abrumadoramente positivas. Estas constataciones corroboran las opiniones transmitidas directamente al PMA por los beneficiarios y las comunidades afectadas con respecto al valor y el impacto de nuestras intervenciones en la vida de las poblaciones interesadas.

Los puntos fuertes que se observan en la encuesta de la MOPAN —como los resultados obtenidos en situaciones de emergencia, las competencias especializadas en materia de logística y una cobertura cada vez más amplia— quedan demostrados asimismo por los elementos que atestiguan la contribución del PMA a los resultados obtenidos en materia de asistencia humanitaria y desarrollo, como indica el examen riguroso de la documentación. En concreto, algunos de los puntos fuertes del PMA puestos de manifiesto por la MOPAN son:

- la adopción de un enfoque orientado hacia los resultados a escala institucional y nacional;
- el uso de sistemas y prácticas válidos en materia de responsabilidad financiera;
- una delegación de facultades claramente definida;
- el uso de la información sobre el desempeño;
- la armonización de la labor con los asociados en la programación y con los planes y llamamientos interinstitucionales conexos;
- la independencia de la unidad encargada de la evaluación, y
- la transparencia en la difusión pública de documentos.

Observamos que en la evaluación de nuestro mandato llevada a cabo por la MOPAN han quedado registradas opiniones diversas. A juicio de 14 encuestados por la MOPAN, el PMA debe definir mejor su mandato y ceñirse a él, mientras que 17 encuestados (gobiernos beneficiarios y organizaciones homólogas) han sugerido al PMA que intensifique y mejore su labor en pro del desarrollo y que perfeccione sus actividades de fomento de la resiliencia y los medios de subsistencia. El mandato del PMA de erradicar el hambre está enunciado en sus documentos constitucionales y de gobernanza. Con su Plan Estratégico para 2008-2013 el PMA procedió a la transición de la ayuda alimentaria a la asistencia alimentaria, lo cual, lejos de comportar modificaciones en su mandato, le permitió adaptar su cartera de intervenciones para cumplir su cometido con mayor eficacia.

La evaluación del PMA realizada por la MOPAN en 2013 llega en un momento oportuno, como se desprende de sus menciones de la función rectora que desempeña el Programa en el sistema de ayuda humanitaria y del actual proceso de fortalecimiento institucional puesto en marcha en abril de 2012. Muchas de las constataciones de esta evaluación confirman el proceso de transformación orgánica emprendido desde esa fecha. El informe presenta también algunas constataciones que sirven al PMA para determinar nuevas esferas prioritarias de mejora, a la vez que nos ofrece una referencia importante para constatar futuras mejoras.

Entre las medidas indicadas por la MOPAN a las que el PMA presta atención prioritaria cabe señalar:

- la mejora de la incorporación de una perspectiva de igualdad de género;
- una aplicación más coherente de las normas basadas en los derechos humanos en el marco de la labor en pro del desarrollo;
- una mejora progresiva de la presupuestación basada en los resultados;
- una mayor transparencia en los procesos de promoción profesional y reasignación;
- la incorporación de nuevas directrices encaminadas a mejorar el impacto a medio y a más largo plazo en los medios de subsistencia;
- el fortalecimiento de la función descentralizada de evaluación, y
- el fomento de la medición de los efectos y la presentación de informes al respecto.

El PMA acoge con satisfacción las modificaciones ya incorporadas en algunos elementos del enfoque común de la MOPAN con objeto de tener más en cuenta las características propias del Programa. Esperamos con interés poder colaborar con la MOPAN para seguir mejorando la metodología de evaluación a fin de convertirla en un instrumento unificado de mejora de la rendición de cuentas y las realizaciones. Gracias al mayor desarrollo del enfoque común de la MOPAN esperamos alcanzar el objetivo de reducir la demanda de evaluaciones puntuales presentadas por distintos miembros de la MOPAN.



Por la presente deseo reiterarle el compromiso del PMA de aplicar el enfoque común de la MOPAN y la firme voluntad de mantener nuestra fructífera asociación en la lucha contra el hambre en todo el mundo.

Aprovecho la oportunidad para saludarle atentamente.

A handwritten signature in black ink, which appears to read 'Ertharin Cousin', is positioned above the printed name. The signature is fluid and cursive, with a long horizontal stroke extending to the right.

Ertharin Cousin